

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 Céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

CORREO DE HOY.

A las 8 1/2 de la mañana fondó en este puerto procedente del de Barcelona el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos que alcanzan al 15 del actual extractamos lo siguiente:

BOLETIN DE LA GUERRA.

De «El Volante de la Campaña»:

«La Gaceta de Colonia» hace la breve descripción del combate de Wissemburgo:

«La vanguardia bávara marchó la primera contra Wissemburgo, y aunque esta ciudad estaba sólidamente fortificada, los Bávaros dieron el asalto y penetraron hasta el centro de la ciudad, aunque con grandes pérdidas.

«Nuevos regimientos franceses vienen á su encuentro. Se detienen. Pero los cañones bávaros han llamado al célebre quinto cuerpo mandado por el General Steinmetz, y en un instante arroja sus tropas sobre el flanco izquierdo del enemigo. Los dos regimientos de la baja Silesia avanzan. Los Franceses oponen, es cierto, la enérgica resistencia, pero el furor de los Prusianos es grande. El 5.º batallón de cazadores voluntarios diezma los zuavos con puntería certera. De repente resuena el grito de «¡Corred, á ellos, Prusianos, viva el Rey Guillermo!» é irresistibles como el mar, Prusianos y Bávaros avanzan de nuevo. Wissemburgo, con todos sus reductos y alturas fortificadas, caen en nuestro poder. Los cazadores del 5.º se apoderan de un cañón. Los húsares negros se hacen dueños de las tiendas de campaña y muchos caballos.

«Hemos hecho mas de 800 prisioneros, y de ellos muchos zuavos, que de ninguna manera se han batido con la habilidad que se les habia atribuido. Nuestras pérdidas son considerables y se elevan á unos 900 muertos y heridos.

«Durante el combate llega el Príncipe Real. Las tropas le aclaman frenéticamente.

«Al principio de la acción los Franceses se defendieron valerosamente, pero una vez batidos, emprendieron la fuga completamente desbandados.

«Cortado estaba el terreno en muchos puntos, no pudo la caballería perseguir á los fugitivos, sin lo cual hubiera sido mas considerable el número de prisioneros.»

(Nota.—«El Volante de la Campaña» es el primer periódico que publica en Madrid una relación «prusiana» del combate Wissemburgo.)

«Mas de 4.000 prisioneros se han conducido ante el Príncipe Real. El General Bosc (prusiano) ha sido herido. Ha habido serias pérdidas por ambas partes. En la batalla de Forbach se han capturado los bagajes y el campamento de las dos divisiones del General

Frossard. Forbach ha sido ocupado.»

(Nota.—Nuestro corresponsal envia otros despachos que no añaden ningun nuevo detalle á los que ya han sido publicados por «El Volante de la Campaña.»

He aquí los siguientes detalles sobre el combate de Forbach, debiendo añadir que son adquiridos por conducto «francés»:

«Los franceses estaban en la llanura, y los prusianos en el bosque. En lugar de disparar como en guerrilla, tiraban por filas. Para no herir á los suyos, habian tendido un alambre por los árboles y podian tirar sin temor hácia el otro lado. El hacerles salir de allí era imposible, imposible, insensato. El general Vergé, que tenia á sus órdenes el 76 y 77 de línea, se lanzó á ellos temerariamente. Sus regimientos fueron diezmados, desechos. Las balas prusianas venian rectas á nosotros, y las nuestras se perdian en los árboles. Se pidieron cohetes incendiarios, pero no se pensó en eso. Continuó el ataque mortífero y desesperado.

«Después, los enemigos desembocaron por todas partes, innumerables, inagotables.

«No se les creia en fuerzas tan considerables. Su retirada anterior de Saarbruck habia ocultado sus fuerzas. El combate fué heróico y furioso; los prusianos traian artillería consigo, y sus balas llovian sobre nosotros. Entonces comenzó el incendio. Un pequeño pueblo llamado Stryng-Vauvel, fué destruido por las bombas, y las fábricas y la población ardieron.

«Batíase por todas partes, y se ganaba ó se perdía á palmos el terreno. Los nuestros retrocedieron al principio, y después avanzaron. ¡Combate espantosamente mortífero por ambas partes! Laveauconpet mandaba en Spikeren. La altura fué atacada. Fuego encarnizado de fusilería. Diez prusianos caian por uno de los nuestros. Pero habia diez combatientes contra uno. Al fin tomamos la posición: «¡Victoria!» Nos queda el terreno, y contra qué enemigos, contra qué número!

«Cuando de repente nuevas tropas prusianas de refresco salen por la izquierda, frente á Spikeren, «es decir, del lado de la Francia, por nuestra espalda.»

«Entonces fué cosa horrible; delante de estos nuevos enemigos, los restos de los regimientos, las bandadas esparcidas se reformaron, y las tropas de los dos pueblos, casi cuerpo á cuerpo, cruzando á cien metros los chorros de fuego que matan á mil quinientos metros. Los fognazos de los fusiles se confundian y mezclaban; se escupian á la cara, era horroroso, era fusilarse á boca de jarro.

«Se luchó, se resistió, pero fuimos destrozados. Era imposible sostenerse. Estábamos entre los fuegos de dos baterías prusianas: primero fué una retirada, después una completa dispersion, una derrota al llegar la noche; y hombres y mujeres espantados, ater-

rorizados, perdidos no sabiendo adonde ir.

«Entonces empezó el incendio de Forbach y la ciudad comenzó á arder, roja en medio de la noche.

«En este momento todo estaba en poder del enemigo.

«Cuando pasaba un tren, este hacia fuego sobre él, y los wagones cruzaban entre el humo, las balas y proyectiles de la artillería, pero bien pronto el enemigo fué dueño de la estación. Un tren de tropas fué detenido; la locomotora sola llegó á Metz. Ella trajo el testimonio de nuestro desastre.

«¿Y el general Frossard que mandaba en esta deplorable acción? «Había desaparecido, se perdió con su Estado mayor. Ninguna noticia se tuvo de él. Se habia extraviado!»

«Los soldados solos quedaron ante el fuego, rotos, desunidos, aniquilados, después de una lucha admirablemente furiosa y tenaz, viéndose obligados á volver la espalda, arrojar sus armas «y maldiciendo de la impericia de sus generales.»

«Entonces fué la derrota completa y «¡Sálvese el que pueda!»

«Los rezagados vieron llegar por la noche grupos siniestros de hombres con caras patibularias, armados de garrotes, que iban á despojar los muertos, y tal vez á rematar los que no lo estaban, para robarlos tambien.

«Este es el triste cuadro de la batalla de Forbach del 7 de agosto de 1870.

«Otra cosa extraña. El mariscal Bazaine se encontraba á algunas leguas de allí, en Saint-Avold, con un cuerpo de ejército, y no sabia nada, los soldados se estremecian de impaciencia al oír el cañón, y sin embargo no marcharon.

«A algunas leguas de allí, en Metz, «el Emperador sabia tan poco, que hizo llamar á tres periodistas para adquirir noticias.»

Ayer decia un periódico:

«Horrible, espantosa fué la derrota de Mac-Mahon en Woerth; el inmenso material de campaña que dejó en poder de su enemigo, los prisioneros que le hicieron, y las pérdidas de sus posiciones todas, así lo indica. Mas la derrota de Frossard debió ser mucho mayor, y cosa que imprime un baldon eterno en el Estado mayor francés; lo notable de estas dos batallas ha sido, que así Mac-Mahon como Frossard, fueron sorprendidos hasta el punto de que no supieron ni al comenzar el fuego, ni después, quién, como y por dónde les atacaban. Por eso Mac-Mahon y Frossard, y sus generales y soldados, harian prodigios de valor personal; pero de tal modo se vieron envueltos, que ni supieron lo que les sucedia, ni les fué factible otra cosa que luchar á la desesperada y huir.»

Todos los días se adquieren y circulan por aquí nuevos detalles de los sucesos terribles acaecidos en la frontera. Hoy, sobre todo, son conmovedoras las

relaciones que se hacen del terror causado en las poblaciones francesas por la llegada de los prusianos. Los pueblos y las ciudades se quedan totalmente desiertas. Las mujeres llevan sus niños; los hombres van cargados con todo lo mas precioso; los muchachos que pueden llevar algo, van doblados bajo el peso de la carga: y estos seres, sollozando, desesperados, van á los montes, llevando delante de sí los bueyes, asnos, caballos, en fin, todo el ganado que pueden, confundidos y mezclados, no sabiendo si volverán á ver sus hogares; las mujeres maldicen la guerra, y los hombres execran á los que no les procuran armas para defenderse ó morir por la defensa de su patria. Estos sí que son cuadros desgarradores.

¿Pues no decía M. Grammont que todo estaba pronto? ¿En dónde están sus amenazas? Si se hubiera tratado de una pequeña nacion, ya se la hubiera aplastado, á pesar de las seguridades de M. Grammont.

Hoy leo en un periódico inglés, que la falta de pilotos en la escuadra francesa del Báltico ha sido causa de que hayan encallado cuatro cañoneras de esta nacion.

A la hora de cerrar esté alcance, cuatro de la tarde, (día 12) vuelve á hablarse con mucha insistencia de que hoy mismo, en las primeras horas de la mañana, ha recibido el Gobierno un largo despacho cifrado de nuestro embajador en París, anunciando una espantosa derrota de los franceses—y otros graves sucesos.

Los hilos telegráficos, interrumpidos ayer por las tormentas, apenas transmiten hoy los partes oficiales; y de ninguna manera los privados, hasta esta tarde á última hora.

Por eso no hemos recibido aun telégrama de nuestro corresponsal, el cual esperamos con viva ansiedad.

M. Krauss se llamaba el soldado prusiano que disparó el primer tiro contra los franceses en Wisemburgo; recibió el premio ofrecido de 1.000 thalers (20.000 reales próximamente)

Una carta de París, fecha 10, dice:

«En el éxito de la próxima batalla nadie confía, y si la paz no se ha hecho consiste: primero en que Francia no la aceptaría hoy bajo condicion ninguna; y segundo, en que son harto violentas las proposiciones de Prusia.»

Del «Isleño» del 11 de Agosto.

Un parte telegráfico del 10 nos anuncia que á consecuencia de haber tenido lugar muchos casos de cólera en Tagarog la intendencia sanitaria otomana ha ordenado que todas las procedencias del mar de Azoff hagan cuarentena. Esta noticia relacionada con los sucesos de Francia y Alemania deben hacer estár sobre aviso á las autoridades sanitarias, pues el calor de la estacion y las medidas de los campamentos que por fuerza han de ser incompletas, serian causa bastante para una propagacion por cierto nada agradable.

Nadie desconoce que despues de grandes batallas quedan restos insepultos durante algunos dias y la misma aglomeracion de cadáveres ha de alterar las condiciones de la atmósfera. Esto unido á una predisposicion colérica seria de funestos resultados para el continente europeo.

Los embajadores en París, de Rusia, Inglaterra y Austria no descansan para localizar la guerra y conseguir la reunion de una conferencia tan luego como haya un hecho de armas importante. La conferencia

se dice que se reunirá en Bruselas.

París 8 de agosto.

Los ministros acaban de publicar los siguientes manifiestos:

¡Parisienses!

Nuestro ejército se concentra y se prepara para un nuevo esfuerzo; está lleno de energía y de confianza. Agitarse en París seria combatir contra él y debilitar en el momento decisivo la fuerza moral que necesita para vencer.

Nuestros enemigos cuentan con ello. Hé aquí el papel que se le ha encontrado á un espía prusiano llevado al cuartel general: «¡Valor! París se subleva, el ejército frances se verá cogido entre dos fuegos.»

Preparemos el armamento de la nacion y la defensa de París. El Cuerpo legislativo unira mañana su accion á la nuestra. Unanse todos los buenos ciudadanos para impedir los grupos y las manifestaciones.

Los que desean tener armas que se presenten á las oficinas de alistamiento, y se los entregarán enseguida para ir á la frontera.

8 de agosto. (Siguen las firmas de todos los ministros.)

¡Franceses!

Os hemos dicho toda la verdad y ahora os toca cumplir con vuestro deber. Salga un solo grito de todos los pechos de un confin á otro de la Francia, y álcese el pueblo entero con ardor y abnegacion para sostener el gran combate.

Algunos de nuestros regimientos han sucumbido bajo la superioridad del número, pero nuestro ejército no ha sido vencido: lo anima aun el mismo valeroso aliento. Sostengámonle; á la audacia momentáneamente afortunada opongamos la tenacidad que domina al destino. Repleguémonos en nosotros mismos, que nuestros invasores se estrellen contra un muro invencible de pechos humanos como en 1792 y como en Sebastopol, y que nuestros desastres no sean mas que la escuela de nuestras victorias. Seria un crimen dudar un instante de la salvacion de la patria, y sobre todo no contribuir á ella. ¡Alzaos, pues, alzaos! Y vosotros, habitantes del Centro, del Norte y del Mediodia, sobre quienes no pesa la carga de la guerra, corred con ardor unánime en auxilio de nuestros hermanos del Este. Que la Francia, unida en la victoria, vuelva á encontrarse aun mas unida en las pruebas, y que Dios bendiga nuestras armas.

8 de agosto. (Siguen las firmas de todos los ministros.)

Del «Diario de Barcelona.»

En el momento de empezar esta crónica ningun nuevo despacho telegráfico se ha recibido relativo á los movimientos de los ejércitos. Ignoramos por consiguiente la verdadera posicion de los prusianos, y en cuanto al ejército francés lo suponemos ya establecido en la línea de Mosela cuyo cambio habrá podido verificar desembarazadamente y sin obstáculo de ningun género teniendo libre su retaguardia. Las avanzadas enemigas continuan á corta distancia de los frentes y de vez en cuando ocurre algun pequeño choque entre las fuerzas de caballería que hacen el servicio de exploracion.

El Emperador visita entre tanto los campamentos nuevamente establecidos y procura levantar con su presencia el espíritu de las tropas. En París el gabinete que ha reemplazado al de M. Ollivier allega recursos de toda especie para que el ejército reciba lo mas pronto posible los refuerzos que necesita para ponerse á la altura de las fuerzas enemigas y que no le falte ninguno de los elementos que pueden ponerle

en estado de resistir primero y volver á arrojar al enemigo de su territorio despues.

El «Journal Officiel» dice que Francia cuenta actualmente con las simpatías de Inglaterra, Rusia, Italia y España y que ha fracasado el plan de M. de Bismark de malquistarla con las principales naciones de Europa. En efecto, los primeros descalabros sufridos por la Francia han obrado en todas partes respecto de ella una reaccion favorable. Los franceses pueden haberse convencido esta vez que no son invencibles y que la fortuna vuelve con frecuencia la espalda á las naciones mas poderosas para curarlas de una arrogancia que lastima á las demás.

El peligro que corre la Francia ha despertado realmente simpatías en todos los paises, pues borradas á causa de sus recientes desgracias las justas preveniciones que contra ella existian provocadas por su altanería, todo el mundo medita las consecuencias del repentino decaimiento material de la potencia que es para ciertos Estados la base del equilibrio europeo y para otros el tronco de una raza que tiene tras sí la historia mas brillante del mundo, y estremece el pensar lo que seria de la Europa puesta á discrecion de la Prusia, de ese nuevo coloso que habria vencido en cuatro años á las dos grandes potencias militares, únicas capaces de levantar una barrera insuperable á su ambicion.

Son muy pocos los Estados de Europa á los cuales no causen inquietud los triunfos de la Prusia, y que no teman por su integridad ó por su independencia, que no tomen medidas de precaucion, que se armen, y que no hagan votos, no para que la Francia venza para engrandecerse, sino para levantarse de su caída.

La escuadra francesa se encuentra segun parece delante de Kiel y los diarios de París aseguran que se preparan por aquella parte grandes acontecimientos. El día 10 pasó por delante de Douvres una escuadra francesa llevando á bordo tropas de desembarco. A Francia le conviene llamar la atencion por la parte del Norte para que no pueda acudir al Rhin el cuerpo de ejército del general Falkenstein.

El «Journal officiel» viene á confirmar nuestra opinion tocante á la imposibilidad de tratar de la paz en las circunstancias presentes. Francia no puede aceptar proposiciones en este sentido hasta no haber hecho todos los esfuerzos que le aconseja la honra para reparar sus descalabros ó haber agotado sus recursos para arrojar al enemigo de su territorio.

Quando esto haya sucedido Francia podra tratar de la paz sin repugnancia, porque despues del fracaso de su plan de invasion, y atendidos los inmensos recurtos militares que ha desplegado la Prusia, la guerra se haria interminable en detrimento de los intereses de todos los demás paises neutrales de Europa.

M. Jourdain se levanta, se agita, y apostrofa con vehemencia á M. Thiers. Los que están á su lado no pueden contenerle, quiere hablar.

M. Thiers continua apesar de las interrupciones y los murmullos, completa su pensamiento é insiste en decir que lo que ha sucedido depende de que no estábamos preparados y de la incapacidad de los que se han puesto al frente del ejército.

El orador es muy aplaudido por la izquierda y el centro izquierdo en tanto que la derecha protesta.

Se restablece la calma con la lectura del notable y patriótico dictámen de M. Dreolle sobre el armamento de la nacion. El proyecto de la comision es aprobado en cierto modo por aclamacion y por unanimidad.

M. Estancelin lee la carta del príncipe de Joinville al ministro de Marina y pide que sea derogada la ley de destierro contra los príncipes de Orleans. La proposicion pasa á la comision de iniciativa.

La Cámara aprueba en seguida diversas medidas

financieras, especialmente la relativa á elevar el empréstito de 500 millones de francos á 1,000. El dictámen de M. Maguin sobre el empréstito de mil millones es acogido con repetidos y unánimes aplausos.»

Partes telegráficas particulares del «Diario de Barcelona.»

Madrid, 14 de agosto.

Lisboa 12.—La prensa desmiente hoy el rumor de que la reunion de los gefes de todos los partidos provocada por Saldanha haya sido debida á una nota enviada por el gobierno español en que se declara que un desembarco de tropas inglesas en Lisboa seria considerado como un «casus bellis,» y á otra nota para que D. Fernando conteste en el término de 24 horas si acepta ó nó la corona de España.

Se desmiente tambien la existencia de un tratado secreto para enviar un ejército de observacion á la frontera de Portugal.

Está á la vista la escuadra inglesa:

Ayer entró en el Tajo la cañonera francesa «Diligente», armada de 3 cañones y mandada por M. de Troyat. Vuelve á salir mañana para un destino desconocido.

Ayer y hoy han partido para España todos los emigrados republicanos.

Lisboa 13.—Ayer empezaron las elecciones en el Paraguay. El conde de Eu ha prestado juramento de naturalizacion y ha sido nombrado consejero de Estado.

El Sr. Acosta, ministro de Portugal en Madrid, ha sido nombrado conde de Villafranca.

No ha llegado aun la escuadra inglesa.

Carlsruhe 11.—Los alemanes han puesto sitio á Strasburgo y han ocupado los ferro-carriles que conduce á Heguenau; Paris y Lion. El Gobernador de la plaza se niega á rendirse.

Trátase de enviar 15.000 hombres á Cuba. Probablemente saldrán para aquella isla en setiembre.

El martes publicará «La Gaceta» el decreto del matrimonio civil.

Del «Imparcial.» del 14.

Se carece de noticias importantes:

Ha habido insignificantes encuentros entre las avanzadas en el Mosela.

Paris está tranquilo.

De la agencia Havas Buillier Reuter.

Paris, 14 Agosto.—El «Journal officiel» consigna que ha fracasado el plan de M. Bismark para enajenarnos á Inglaterra, Rusia, Italia y España y podemos contar con las simpatias de Dinamarca. Añade que la escuadra francesa se halla delante de Kiel; dice que se preparan por esta parte grandes acontecimientos, y declara que no es posible, ni por un momento, que se trate de negociaciones pacíficas.

De «El Volante de la Campaña»:

Metz 12 (noche).—Algunos exploradores enemigos han venido hasta la estacion de Frovard, de donde han sido rechazados.

El oficial que los mandaba ha sido hecho prisionero. Nuestra caballería ha hecho por la mañana un brillante reconocimiento hácia Niel.

Paris 13.—Ayer, en el Cuerpo legislativo, el conde de Palikao, Ministro de la Guerra, dijo que el general Leboeuf, mayor general del ejército del Rhin,

ha dimitido su cargo, admitiéndole la dimision.

Añadió que dentro de cuatro dias se enviarian setenta mil hombres á la frontera.

El Sr. Chevreau, Ministro del Interior, dijo que el Gobierno esta dispuesto á espulsar todos los súbditos alemanes del territorio francés.

El Sr. Pelletan vituperó esta medida.

El Sr. Chevreau contestó que la espulsion se hará con templanza.

El «Diario oficial» anuncia que el mariscal Bazaine ha sido nombrado comandante en jefe, de los segundo, tercero y cuarto cuerpo de ejército.

El general Trochu ha sido nombrado comandante en jefe del duodécimo cuerpo de ejército en vias de formacion en Chalons.

El general Vinoy ha sido nombrado comandante en jefe del décimo tercer cuerpo de ejército en vias de formacion en Reims.

Londres 12 (4 tarde).—Proclama del rey de Prusia al pueblo francés, en que dice que la Alemania, atacada por el emperador, deseaba, y desea todavía, vivir en paz con el pueblo francés, y que hace la guerra á los soldados y no á los ciudadanos franceses.

Nada nuevo del teatro de la guerra.—«Rancés»

Londres 12 (5 y 5 tarde).—El «Times» publica en su segunda edicion el siguiente telegrama fechado hoy en Berlin:

«Inglaterra ha declarado unirse á la liga austro-italiana para el restablecimiento de la paz propuesta por el conde de Beust.

El objeto de la liga era proteger á Francia y Alemania de toda pérdida de territorio; pero en caso de derrota para Prusia, no hubiera evitado la disolucion de la Confederacion de la Alemania del Norte.—«Rancés.»

Paris 12 (4 y 30 tarde).—Nada de particular en el Cuerpo legislativo. Calma ostensible en Paris.

En Strasburgo rodeando la plaza los Prusianos.—«Olózaga.»

Burdeos 12 (once y media de la noche).—Reina grande agitacion.

Muchas personas pidnn al perfecto que comunique noticias. El perfecto dice que no las hay y los grupos prorumpen en gritos.

Un destacamento restablece tranquilidad.

La situacion es grave.—«El Cónsul de España.»

Berlin 12 (por la tarde).—Han entrado aquí hoy por la mañana diferentes trenes con prisioneros.

En la fuga de los franceses la caballería de Wurtemberg les ha cogido una ametralladora, 3 cañones, 500 caballos y un carruaje con 220.000 francos en oro.

Hoy se ha visto á la escuadra francesa en las costas del Báltico.—«Rascón.»

Seccion Local.

En el número de «La Gaceta de Madrid» correspondiente al dia 2 de Julio próximo pasado se publicó el catálogo de la coleccion de libros núm. 79 que la direccion general de instruccion pública acordó destinar para servir de base á una biblioteca popular á la escuela de instruccion primaria de esta ciudad. Esta coleccion forma un total de 155 obras, con 170

volúmenes y 10 hojas. Estrañamos que no hayan llegado todavia á esta y deseáramos que se hiciesen las diligencias oportunas para que cuanto antes se instalara la mencionada biblioteca popular.

Despues de los dias de cuarentena marcados por la ley ha sido recibido á libre plática esta mañana el vapor de guerra español «Ferrol,» que ha fondeado cerca de los buques que componen la escuadra que hermosea nuestro puerto. Dicho buque ha salido esta tarde para Cadiz.

Esta tarde ha salido el vapor-correo «Mahonés» que vuelve á emprender el itinerario que le corresponde y que fué interrumpido por el percance que sufrió el «Menorca,» como saben nuestros lectores. Tres viajes efectuará todavía á Argel durante la presente temporada.

Apesar de la grande cantidad de agua que emana de la fuente de «San Juan,» y de las varias familias que se proveian de ella, por preferirla á las de lluvia, ó por carecer absolutamente de estas últimas, son muchas y repetidas las quejas que con razon hemos oido proferir, por no permitirse á estos vecinos, y á los hombres y niños que ganaban su jornal espendiéndola á los mismos, el que lleven mas de dos jarras de la referida agua, por carga. Esta determinacion es tanto mas singular, tanto mas estraña, cuanto que, siempre se habian llenado hasta ocho, y aun era lícito, puesto que no se habia prohibido jamas, el que se hiciera abuso de la produccion de aquel manantial.

No comprendemos el motivo de esta medida arbitraria y caprichosa, como que, lo que es un perjuicio para esta ciudad, redundará en beneficio para las de fuera de ella.

El domingo próximo tendrá lugar en la aldea de S. Clemente la fiesta que anualmente dedican á su respectivo patron. Esperamos verla concurrida.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la purísima Concepcion.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 16.

De Matanzas en 50 dias palacra esp. «Silencio,» de 184 ts., cap. D. Vicente Ferrer con 12 trips., y azucar. (En cuarentena.)

Dia 17.

De Palma en 3 dias laud esp. «Pleta,» de 16 ts., p. Guillermo Vicens con 4 trips., 1 pas. y trigo.

Buques despachados.

Dia 25.

Para Cadiz vapor transporte de guerra esp. «Ferrol,» su comandante el teniente de navio de 1.ª clase D. Francisco Javier Elizaldo.

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 5 h. 13 ms.—Pónese á las 6 h. 54 m.
LUNA—Sale á las 10 h. 53 m. de la t.—Pónese á las 11 h. 8 m. de la n.

SECCION DE ANUNCIOS.

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

El día 20 del corriente mes empieza la cobranza del presente primer trimestre de 1870 a 1871, por la contribucion Territorial y de Subsidio industrial con la bonificacion que dispuso la ley de 26 de abril último, por indemnizacion de las cantidades satisfechas de mas en el año proximo pasado.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los Sres. contribuyentes por ambas matrículas, a fin de que desde el espresado día puedan presentarse a satisfacer las cuotas que les corresponde a cada contribuyente de 9 a 1 por la mañana en esta Agencia calle de la Libertad núm. 50. Mahon 18 agosto de 1870.—Rafael Lassaletta, 3

El próximo domingo 21 del actual tendrá lugar la fiesta anual que se celebra en la vecina aldea de S. Clemente, habiendo, como de costumbre, baile y corridas por la tarde. No se adjudicará premio sino concurren al menos dos caballerías de igual clase.

El lunes 22 del actual a las 11 de la mañana tendrá lugar en el estudio del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario núm. 20, el remate en licitacion verbal, si la postura fuere competente, de las fincas siguientes, pertenecientes a la herencia de Pedro Pons y Goñalons.

- 1.ª Una casa situada en la calle de Ramis de esta ciudad núm. 16.
- 2.ª Otra casa sita en la calle de los Negros de la misma Ciudad núm. 22.
- 3.ª Un cercado antes viña situado en la «Alquería Cremada», de cabida de media cuartera sembradio próximamente.
- 4.ª Una casa arruinada, con patio y varios hortales de cabida de unas dos ó tres barcillas sembradio, situado en dicho Caserío de la «Alquería cremada.»
- 5.ª Y un huertecito con algunas paleras y una porcion de tierra contigua inmediato al pozo de la «Alquería Cremada.»

El pliego de condiciones para dicho remate obra en poder del espresado Notario.

Pianino.

En la plaza de la Arravaleta núm. 3, hay uno para alquilar a un precio módico.

Muchachos. Se necesitan dos que sepan leer y escribir. En esta imprenta informarán.

LA
CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL de la OPINION y de la PRENSA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta al precio de
36 RS. VN. TRIMESTRE.

Loteria Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de Agosto de 1870.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, distribuyéndose 675.000 pesetas de la manera siguiente.

PREMIOS.	PESETAS.
1. . . . de	80.000
1. . . . de	50.000
1. . . . de	25.000
1. . . . de	10.000
22. . . . de 3.000. . . .	66.000
1.480. . . . de 300. . . .	444.000
1.506	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden a TRES PESETAS (12 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 42. Mahon 16 de Agosto de 1870.—Juan Rodriguez.

EL GRAN ORACULO
DE LAS SEÑORAS Y DE LAS SEÑORITAS
CONSEJERO DEL BELLO SEXO
CONTESTANDO A TODAS LAS PREGUNTAS
RELATIVAS A VARIOS SUCESOS Y SITUACIONES
DE LA VIDA.

NUEVA EDICION

Revisada, corregida y aumentada segun los manuscritos de los eruditos

LAVATER, ETEILLA, JULIA, ORSINI, etc. etc.
POR M. MARCHAND.

TRADUCIDO DEL FRA ES
POR
IGNACIO NICOLAU Y DIAZ.

Un tomo de 80 páginas

Ocho reales.

Se admiten pedidos en esta imprenta donde existe de manifiesto un ejemplar.

FRANCIA Y PRUSIA.

CRÓNICA
DE LA GUERRA

EN 1870,

por D. Juan B. Perales.

Se suscribe en esta imprenta al precio de

Medio real la entrega.

LA



ELEGANTE

ILUSTRADA.

MODA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

Publicase los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes, y cada año forma: Un hermoso volumen de unas 1.200 columnas gran folio de escogida lectura, comprendiendo sobre 2.500 grabados, 48 figurines en acero iluminados con colores finos, porcion de dibujos de tapicería, 24 grandes patrones, algunas piezas de música, 50 ó mas ejercicios de ingenio, como saltos de caballo, problemas de ajedrez ó geroglíficos; todo lo cual constituye un precioso Album digno de ocupar por su belleza, lujo y utilidad un lugar preferente, lo mismo en el gabinete de la aristocrática familia que en la mesa de labor de la menos acomodada señorita.

- 1.ª Edicion: Un año, 160 Rvn. 6 meses, 80. 3 meses, 45.
- 2.ª Edicion: Un año, 120 id. 6 meses, 65. 3 meses, 35.
- 3.ª Edicion: Un año, 80 idem. 6 meses, 42. 3 meses, 22.
- 4.ª Edicion: Un año, 60 idem. 6 meses, 32. 3 meses, 17.

REGALO.

Los que se suscriban por un año a la edicion de lujo recibirán el ALMANAQUE Enciclopédico Español Ilustrado para 1870, cuya tirada es esclusiva para los suscritores de a MODA, y cuyo mérito no será menor que el de los anteriores.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Nota.—Para mas satisfaccion de las personas que deseen suscribirse y para que se vea la elegancia y baratura del acreditadísimo periódico «La Moda Elegante», tenemos de muestra algunos números, patrones y figurines del mismo.

LIBROS DE LANCE.

- Gramática francesa, por Cornellas. . . . Rvn. 14
Lecciones de lectura para los niños. . . . 5
Manual de los sargentos y cabos del ejército. . . . 5

Informarán en esta Imprenta.

MAHON: TIPOGRAFÍA DE MIGUEL PAPPAL, Bastion 39.